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鲍某明案牵出送养黑产链的非法收养鲍某明案牵出送养黑产链的非法收养：：

已出生孩子已出生孩子1010万起价万起价

上市公司高管鲍某明涉嫌
性侵养女事件，近日引发社会广
泛关注。记者调查发现，这有一
个隐秘且数量不容小觑的群体
——民间送养者，在他们栖身的
网络世界，送养者、中介、收养者
已然形成了一根衔接紧密的链
条，中介建群牵线，已出生孩子
10万起价。网络送领养孩子，还
暴露了另外一个违法现象，某些
医疗机构由此浮出水面……此
案也使存在多年的民间送养、非
法收养乱象再次进入公众视
野。 （来源：法治周末)

@江湖江湖：这不就是贩卖人
口？

@非太阳小黑：那是一个孩子
啊，是一个生命啊，不是一个玩具
啊！！！

@海棠咖喱粉：希望抓住这个
机会，好好查查，该立法立法，该惩
罚惩罚，与此同时也要加强普法教
育。孩子们的安全问题，尤其是女
孩子的安全，实在是整个社会的痛
点，让无数人揪心。

@Li：现实中有收养和送养的需
求，而现行法律规定的收养渠道过窄，
导致了民间收养行为和地下市场的

泛滥。个案严惩鲍
某一类假/恶意收养
者，非常重要，但却
不能治本。建立更为广泛适应的、并
能在程序上保护被收养儿童（例如：
收养前严格考察收养申请人、收养后
定期探访抚育情况、收养后儿童与收
养家庭不适应的退出重选机制等）、
收养家庭以及送养者权益的合法收
养制度，恐怕才是根本解决之道。

@苏恩和：“我们不犯法，也不
合法”，法律的漏洞不堵上，最终可
怜的是无数孩子，而结果需要整个
社会承担！

像知乎这样的APP，记者以“送
养”为关键词进行搜索，随即就能找
到多条“送养小孩”信息，可以说这
条黑产业链已不全然在阴暗处了
吧。虽说不能断言，只要是收养就
一定违法违规，但像普通网购商品
一样，将孩子“待价而沽”，一手交
钱，一手交人，这样与买卖孩子又有
什么本质区别？显然该依法查清。
现行“收养门槛”过高确实久受诟
病，法律法规也亟待探讨修订完善。

一半吃饭，一半坐看？
“小学生错峰吃饭”引热议

最近，一段视频在微博爆火，视频称某地小
学推行“错峰吃饭”：就是一半吃着，另一半戴口
罩看着。据威海市广播电视台报道，其实“小学
生错峰吃饭”的真相是本来安排一半的学生户
外活动，一半在教室里吃饭。结果因为降温，那
一半临时取消了户外活动，回教室等待。本来
高高兴兴出门玩耍，现在却要眼巴巴看同桌吃
饭，馋哭了…… （来源：观察者网）

@城南柳絮：挺科学的做法，就是不人道。
@咕啊咕咕子：我觉得有点可爱，但是对没

吃饭的孩子来说，简直就是煎熬啊！
@July-23333：让口罩也蒙上我的眼睛吧

……
@繁星算命馆:换成我，我会怀疑人生的。
@护师小妍巴_台湾：这太可怜了吧，不如

不进教室了，闻着会饿啊！
@自吸11000RPM：得不到的永远在骚动，

被偏爱的都有恃无恐。
@向敏律师：太难了，成年人都没法抵挡这

样的诱惑……还是考虑桌上装个隔板吧。
@在下银月VI：其实没有区别。错峰吃饭

在疫情期间是为了减少就餐空间里人员密度，
降低传播风险。因为降温把孩子都叫回来以
后，密度又恢复了……

@平凡蔚蓝风：我们厂里错峰吃饭是午餐
我们楼层提前15分钟去食堂，每张桌子原本8
个位置只能坐两个，全部人面朝厨房方向，晚餐
别的楼层提前半小时去食堂。

“错峰吃饭”，应该是确保“同一时间吃饭的
学生”数量是安全的，距离是安全的。但视频中
人员依旧密集，恐怕起不到吃饭错峰的目的。
当然，天公不作美是起因，但校方如果真的明白

“错峰吃饭”的意义，完全可以将另一半学生安
排到其他地方。开学返校在即，学校应凡事为
学生考虑周全。只有家校共同努力，才能让孩
子们在一个安全的环境中，好好学习天天向上。

IT男复工后疯狂冲业绩
高烧40℃出现“白肺”

从事IT行业的小梁今年30岁，公司是美股
上市企业，年里年外，因为疫情影响，公司业绩难
免受到冲击。等到年后复工，公司上上下下，一
派赶在4月1日新财年开始前把业绩再往上冲一
冲的氛围，员工们铆足了劲加班加点地干，小梁
也是一顿猛加班。3月19日，发烧状态下依然每
天干足10小时以上，坚持了3天的小梁再也“扛”
不住了，送医后排除了新冠肺炎疑似患者，但肺
部出现了多发感染性病变，很快转到了 ICU 并
上了ECMO，好在救治及时，3月30日，小梁已转
出ICU。 （来源：钱江晚报）

@阿鹏：工作996，生病ICU。
@阿狸：疫情以来复工不是每天都要量体温

的吗，这样发热员工还让出勤，就是老板的不对
了！

@☆^_^文：IT工作完全可以在家完成。
@疯流政治家：人体发烧是最危险的信号！
@元宝山上一颗星：重视自我防范和自我保

护，出现发热咳嗽时，务必做到早发现，早治疗，
早隔离。

@慧：健康的身体才是第一，失去了健康，一
切归零。

@夜泊：小老弟，挣这么多钱没命花也是个
悲剧啊。身体是革命的本钱啊！

@俞小掏：出院了应该还是会拼命工作的
……

@D.L：不努力工作挣钱哪里来的钱看病？
@残→举个栗子：30岁的我也不敢生病，不

敢请假，不敢去医院，不敢倒下。

人啊，如果熬夜不注意休息、加班加点工作，
免疫力就会降低，一旦有个小感冒什么的，也会
相应增加患肺炎的风险，就相对容易发生重度肺
炎。当然，像这则新闻中的主人公发生重症肺炎
甚至危及生命，这种情况还是比较少的。但也提
醒我们那句老话：身体是革命的本钱。只有疾病
真正来临，人才会真正意识到，什么都比不上健
康重要。复工了的你们，工作别太拼了！

将美团单车搬到偏远处？
哈啰单车：你也丢我车了

近日，杭州三墩美团单车工作人员报警，称
哈啰单车将美团单车运走了。民警赶到时，哈啰
承认，将把美团单车运到城西。美团此前也发现，
自己的车被运到了偏远处。哈啰解释称，因为投
诉比较多，他们和美团也有合作，所以把哈啰和美
团一起清运了。美团则说，根本没这回事！而4
月10日另有报道称，上百辆哈啰单车被丢弃在福
州市某路旁。哈啰也已报警，称其为同行美团公
司所为。 （来源：浙江电视台、第一帮帮团）

@股弱金瘫：竞争白热化到看不清车的颜色了
吗？

@醉倒在音符上的猫：应该说自己色盲，不小
心。

@祖安吃瓜选手：我丢！我告状。我也丢！我
也告状。

@1986年7月12：这也太逗了吧，像小学生吵
架一样。

@椿木秋枫：像极了当年oppo和vivo的充
气玩偶打架。

@于鹏_鱼翅电吉：哈啰：我不生产共享单车，
我只是共享单车的搬运工……

@兔斯基贝贝mi：各自运营各自的！留用户靠
本事，留不住用户别给同行使绊子，自己也臭了。

@只买可乐：竞争不能耍流氓手段，OK？
@陨天星Cold：不过我们医院门口确实是一

家运营负责摆两家的车，轮流隔天来。
@抱着月亮的仰羊：你们打架归打架，车是无

辜的，骑车的也是无辜的。

共享单车这个市场，似乎从它出生起就伴
随着一路厮杀，即使中途有部分品牌倒下、收
购，但品牌间并未止战。如今，这种“小学鸡”式
的掐架，着实挺难看的。正应了那句“同行之间
才是赤裸裸的‘仇恨’”吗？其实共享单车从“野
蛮生长”到“大潮退去”，不明晰的盈利模式以及
不成熟的管理导致了这个行业的衰败。如何破
局，是需要行业内携手去完成的，靠相互拆台走
不远。
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